
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Montréal, le 12 mars 2023 
 
 
 
 
 

Lettre de soutien à la candidature de Stéphane Pallage: 
 
 
J’ai accepté d’écrire cette lettre de soutien à Stéphane Pallage, car je suis persuadé qu’il 
possède l’expérience et les qualités nécessaires pour être un très bon recteur pour notre 
université. 
 
L’expérience de Stéphane à tous les niveaux de gestion d’une université est incomparable. 
Étant membre de notre belle institution depuis 2005, j’ai pu observer le parcours et les 
réalisations de Stéphane comme directeur de notre département (2008-2012), comme 
vice-doyen à la recherche de l’ESG (2012-2013), puis comme doyen de l’ESG (2013-
2017). On peut ajouter à cela un passage à la direction des programmes de cycle supérieur  
en économique (2002-2005). 

 
En tant que directeur de notre département, Stéphane a su parfaitement gérer une période 
de croissance, lors de laquelle nous avons réussi à embaucher un grand nombre de 
professeur.e.s, qui sont d’ailleurs presque tou.te.s encore parmi nous. Je retiens aussi 
l’atmosphère de convivialité que Stéphane a su favoriser. À un autre niveau, Stéphane 
s’est également débattu en tant que doyen pour positionner l’ESG à l’international et pour 
lutter contre le développement d’HEC Montréal au centre-ville. 
 
La longueur et la diversité de son expérience à différents postes de notre université sont 
des atouts indispensables que possède Stéphane, qui connaît donc bien notre université. À 
cela bien sûr, il convient d’ajouter son mandat de cinq ans à la tête de l’Université du 
Luxembourg. À ce poste, équivalent de celui de recteur, Stéphane a eu à gérer tous les 
dossiers d’une institution relativement nouvelle, et cela en partie pendant la pandémie. Je 
pense que cette expérience lui sera très utile, car il existe certainement un parallèle entre 
cette expérience et la situation courante de l’UQÀM. En effet, l’UQÀM, avec ses 
problèmes actuels d’effectifs et les questions qui se posent sur les modalités de formation, 
est un peu dans la situation d’une université qui doit se renouveler pour mieux repartir de 
l’avant. Les réseaux internes et externes que Stéphane a pu se constituer seront aussi des 
atouts dans cette tâche. 



En plus de toute cette expérience, Stéphane possède également des qualités très 
importantes pour un candidat au rectorat. Son expérience académique en tant que 
chercheur, ainsi que son passage au vice-décanat à la recherche, démontrent qu’il connaît 
bien les problématiques auxquelles nous faisons face. Mais, encore plus important, son 
approche de la gestion est parfaitement adaptée à notre institution. Comme j’ai pu 
l’observer quand il était directeur de notre département, Stéphane sait faire preuve d’une 
grande ouverture d’esprit et recherche toujours le consensus, ce qui amène des solutions 
plus pérènnes. Cela ne l’empêche pas cependant de se battre avec énergie pour son 
institution, une fois les décisions prises! 
 
En conclusion, en 23 ans à l’UQÀM, Stéphane a montré son attachement à notre 
université, en contribuant à de nombreux postes de responsabilité à son développement - 
et aussi en intervenant dans les médias québécois pour défendre l’image de l’UQÀM. En 
ces temps difficiles pour notre institution, l’UQÀM a besoin de quelqu’un avec toute son 
expérience, son approche des problèmes et son dynamisme. 
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